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　　□本报记者 李涛

　　“让我们的城市充满文化
气息”，区政协委员、西海岸新
区文化和旅游局文物科负责人
郭长波说，这是他眼中最美的
风景。自2017年当选为区政协
委员后，郭长波积极为新区文
化遗产保护传承利用发声。
　　2024年，第四次全国文物
普查工作进入了第二阶段。7个
月的时间里，郭长波徒步近一
千公里，奔走在田野调查的第
一线。“作为一名文化艺术界别
的政协委员，这既是一份荣誉，
更是一份沉甸甸的责任。推进
新区文化遗产保护传承利用，
既是我的本职主业，也是我作
为一名政协委员应尽的使命。”
郭长波说。
　　自2012年开始，郭长波先
后参加了琅琊台遗址考古等5
项考古调查及考古发掘项目，
参与国家社科基金项目2项、国
家级文物保护项目4项，定期对
全区204处不可移动文物进行
巡查。而成为政协委员，更为他
当好文化遗产的守护者、传承
者提供了一个极好的平台。
　　“文物保护需要社会各界
群策群力。以前很多项目在开
工之前都没有进行文物保护的
相关流程，每年政协会的时候，
在委员发言时，我都提出这样
的问题，向参会企业家介绍文

物保护的法律法规，引起他们的重视。近年来，
‘考古前置’成为了新区工程建设的一个必备
项目。”郭长波说。
　　截至目前，郭长波配合完成新区招商引资
项目立项150余块土地的用地现场勘查，考古
勘探地块面积超4000亩。“文物承载着历史和
文明，保护文物有助于增进文化认同、增强文
化自信，有助于促进社会文明进步、提升国家
文化软实力，有助于维系民族精神、增强民族
凝聚力。”郭长波说。
　　此外，郭长波还是区政协文史资料编辑团
队成员，参与编写了由区政协编撰的山海系列
文史资料。他还充分发挥政协委员履职的积极
性、主动性和创造性，提出了“加强蓝湾漫道设
施维护的建议”，为新区文旅高质量发展建言
献策。“针对郭长波委员的提案，区城管局高度
重视，第一时间组织人员对蓝湾全线损坏的设
施进行了全面摸排，并专门召开了关于蓝湾整
治的专题会议，将蓝湾维修整治项目列入2025
年新区固定资产投资计划。”区城管局园林环
卫中心城市公园科科长孙庆说。
　　“下一步，我将积极履职尽责，当好文化遗
产的守护者、传承者，为弘扬中华优秀传统文
化贡献力量。”郭长波说。
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　　□本报记者 梁玉鹏

　　“人民选我当代表，我当
代表为人民。”这是区人大代
表，王台街道徐村党委书记、
村委会主任韩宗祥经常挂
在嘴边的一句话。自担任新
村党委书记以来，他不断强
化班子建设，带领村民发展
产业，增加收入，同时积极解
决民生问题，凝聚民心，不
断提升村民幸福指数。
　　乡村要振兴，产业必先
行。为实现新村经济腾飞，
韩宗祥带领徐村“两委”班子
成员，结合新村自然资源与
区位优势，大力发展乡村文
旅产业，推进乡村全面振兴。
打造特色民宿、文化小院30
余处，雷锋展馆、见东连体报
馆、徐村美术馆、余玮书院等
特色场馆10余处，以及精品
文旅路线2条，吸引游客前
来观光体验，在带动村民增
收致富的同时，也为村庄经
济发展注入了新的活力。
　　同时，韩宗祥带领徐村

“两委”班子成员通过构建“党
支部+强村共富公司”新模
式，帮助100余名农村劳动力
实现就近就业；成立蜜桃销
售合作社，拓宽蜜桃销售渠
道；组建芋头研究会，着重解
决芋头生长的“重茬”问题；注
册“错水源”商标，为当地优质

农产品打开更广阔的市场。
　　此外，韩宗祥还带领徐村“两委”班子成
员不断增进民生福祉，提升村民幸福指数。
　　“徐村卫生室原来只有一名年龄较大的
村医，而村里人口多，老百姓看病就医不方
便。”韩宗祥介绍，2019年，该村新建成面积
达300平方米的中心卫生室，覆盖周边8000
余名村民，村民住院报销比例达90%。2020
年，徐村中心卫生室升级扩建，住院床位增
加到30张，黄山卫生院每天下沉10名专业医
务人员到村服务。与此同时，为让老年人安
享晚年，韩宗祥牵头建设了面积达961平方
米、拥有14张床位和300个餐位的养老服务
中心。为了解决村民出行难题，韩宗祥还积
极协调真情巴士17路和56路公交车通到村
庄，让村民在家门口就能便捷乘车。
　　在人大代表履职过程中，韩宗祥积极为
民发声，为村庄发展出谋划策。他提出的《关
于岳家南山防火通道道路硬化的建议》和

《关于徐村东河桥汛期漫溢的问题》，引起了
相关部门的高度关注，并均已得到落实。他
还积极参与政策制定讨论，为乡村振兴贡献
智慧和力量，用实际行动诠释着一名人大代
表的责任与担当。
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　　□本报记者 龚鹏

　　区人大代表许学兵是
西海岸新区人民医院党委
副书记、院长。作为院长 ，
他不断加强医院管理，进一
步提升医疗服务质量，为患
者提供优质、高效、便捷的
医疗服务。作为一名区人大
代表，他认真履职尽责，为
不断增进民生福祉建言献
策，为解决好群众关心的热
点难点问题贡献自己的智
慧和力量。
　　许学兵认为，医疗质量
对 医 院 而 言 至 关 重 要。为
此，他积极推动区人民医院
与万峰院士团队、北医三院
骨科团队、上海市肺科医院
杨洋教授团队等知名团队
合作，邀请专家来院坐诊、
手术、带教、查房，为本院医
护人员提供学习和提升的
机会。同时，他积极推动区
人民医院加入山东大学齐
鲁医院（青岛）医联体，实现
了医院技术水平、质量管理
与 国 内 知 名 医 院 接 轨。此
外，许学兵还格外注重医院
学科建设，牵头打造了一批
具有区域影响力的重点学
科 ，提 升 了 医 院 的 整 体 实
力。 
　　在医院管理工作中，许
学兵更是将优化就医流程

作为一项重要任务来抓，通过推行预住
院模式、“一站式”服务平台等一系列切
实有效的措施，为患者提供更加优质、便
捷、舒适的就医环境。
　　“我心中始终怀揣着一个信念，那就是
让每一位患者都能花最少的钱、走最短的
路，享受到更优质的医疗服务。”许学兵表
示。为更深入了解患者的就医体验和需求，
他经常深入临床一线，与患者和医护人员
进行交流。他反复强调：“医护人员不仅要
有精湛的医术，更要有高尚的医德，要始终
以患者为中心，为患者提供温馨、周到的服
务，用真心去换取患者的真情。”
　　作为一名区人大代表，许学兵始终坚
守为民初心，积极为增进民生福祉建言献
策。他经常深入社区、乡村等地走访调研，
通过与群众面对面交流，倾听民声、收集
民意。他关注的领域十分广泛，涵盖医疗
改革、社会保障、公共卫生等多个方面。针
对这些领域存在的问题，许学兵提出了一
系列具有针对性和可操作性的建议和议
案，部分建议得到了相关部门的高度重视
和积极采纳，为推动新区医疗卫生事业高
质量发展发挥了积极作用。
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